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记者手记

沿街商户每天搭梯进家门

针对此事，记者咨询了合肥市市政局工程科。一位常姓工作人员表

示，像这样的无名小路不属于市政管理范围。“一般都是区里面在管。”

随后，记者采访了辖区蜀山区政府。一位工作人员表示，施工单位从小

路通行是经过相关部门批准的。“在城市建设中，难免造成一些破坏，路面的

维修得等到完工才行，具体情况，你们问辖区街道吧。”该工作人员说道。

对此，辖区荷叶地街道的工作人员表示，之前接到过居民的反映。“目

前已经有相关工作人员在帮忙解决，具体情况可以咨询信访办。”而街道信

访办的一位吴姓工作人员则称，“我们没办法解决，你们找政务区吧。”

门前有路不能走 居民绕行已2年
相关部门：“无名”小路，我们不管

龙岗综合经济开发区建管局局长刘劲松称，

合店路二十埠河桥建设过程中，合肥市公路局根

据实际需要，拆除了义乌五金商城南侧沿街铺面

人行道板4米宽的路面，与此同时，合肥供水集

团规划设计一个供水主管道，也从桥的北侧通

过。因此，7月24日下午，他们贴出通知，告知商

城商户，并对东西向以及商城南北向的道路进行

封闭施工。

对于桥北面的个别商户搭建的梯子，刘局

长表示属于个人行为，他们也曾劝导过，但效果

不明显。刘局长强调，由于供水管道制作、安装

程序比较复杂，因此施工进度不快，“昨天（8 月

9日）电话联系了供水集团的施工方，据他们称，

今天（8 月 10 日）下午主管道铺设将全部完工。”

下一步，他们将加快施工进度，尽量将沿街住户

的损失降低到最小程度。

进出家门基本靠“爬梯”
人行道板被拆，合肥二十埠河桥沿街商户空中建“云梯”
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“家门口的道路被挖断了，每天回家都要搭梯子。”昨天上午，

合肥市瑶海区龙岗开发区义乌五金商城蔡先生来电称，二十埠河

桥竣工后，商城的南侧沿街铺面无故被挖断，造成沿街七八户商户

每天日常出行，都要搭梯子才能回家。

昨日下午4时许，记者来到二十埠河桥义乌

五金商城路段，发现路面已经被翻开，杂土堆积

在四周。现场十几名工人正在紧张铺设直径一

米左右的管道和几个稍微小的管道。

除了工作人员，这边人流量不多。其中，紧邻

二十埠北侧七八个店面已经无法正常营业。附近

的店主告诉记者，自从7月24日开始修桥以来，店

里面已经没有了生意，生活非常不方便，“吃住行不

方便，都是依赖门口的这些临时搭的通行梯子。”

在现场，记者看到有几家店的门口都搭着自

建的小梯子，没有护栏，有的还很窄，非常不安

全。由于住房当初在规划时考虑不周全，全是建

在河上面，也有一定的安全隐患。记者目测，这

些梯子距离河面大概有四米高。

居民抱怨修桥工期一拖再拖

经营建材的蔡师傅说：“没有生意，相关部门

也不给点补助，我们生活真的好难。”蔡师傅告诉

记者，他有两个孩子，目前都在上大学，家里面还

有一位年迈的老母亲，全家人都是靠着这家店面

生活，负担非常重。

旁边一家姓陈的先生告诉记者，他是外地

人，这边没有其他的房子，所以全家人都住在这

家店里面，如今出行只有靠梯子，生活很不方

便。陈先生所在的地方叫做义乌五金商城，经营

户大概有七十多户，二十埠桥的修建给他们的生

活造成了非常大的不便。

“当初政府只是贴出一个通知，说7月24日

到8月28日这段时间完成，如今都大半个月了，

工程进程缓慢。修桥也不是天天修，十天大概只

有三天在施工，拖拖拉拉，这让我们百姓可咋

办。”住户刘阿姨称，因为出行道路被挖断，她的

媳妇和小孙子不得不天天到亲戚或者朋友家中

借宿。

相关部门承诺降低商户损失

通往日化纸箱厂宿舍的小路不过数百米

长。对于某些只负责管理“著名”道路的单位自

然不必待见。可没了这条非“著名”道路，小区

里的孩子不敢走了、大人得绕行了、老人更是提

心吊胆了……原来这条无名路对于这群人竟是

如此重要。

对于居民已多次反映过的问题，相关部门

不但不积极解决，反而让“皮球”越踢越远。记

者一直追访了五个部门，可最后也没能替居民

讨个说法。

不过两三年时间，水泥路就变得坑洼不

平。看着周边林立的高楼，我们不免要问：为了

建高楼，毁了居民回家的路也不管了吗？在采

访过程中，居民们尽管有怨言和牢骚，但仍然满

怀希望。期待着，有一天相关部门能让他们回

家的路重新变得平坦起来。

部门回应 五部门互相“踢皮球”

“再也不敢提当年，如今这条路已经面目全非。”一想起两三年前，

小区门前通往金寨路的那条平坦的水泥路，家住合肥日化纸箱厂宿舍

的于先生就唏嘘不已。原来，当年的平坦大道如今已是满目疮痍。

昨日下午，记者来到了于先生所说的那条“面目全非”的路上。该条

路东临东至路，西至金寨路。记者看到，道路路面上坑坑洼洼。由于刚下

过雨，路面到处是泥泞和积水坑。稍不注意，便会踩中个“水雷”。

记者沿着这条700多米长的小路走了一遭。等记者走到小区门口

时，竟然花了近20分钟。一路上，不少居住在附近的热心居民还不时提醒

记者：“姑娘，小心点，这条路不好走。”

好端端的道路为何变成如今残破不堪的样子？小区居民表示，主要

因附近工地的施工车辆碾压所致。“那些大型车辆经常从这条路走，时间一长，

这样的小水泥路怎么承受得了。”为了这事，居民们也不止一次和附近工地的

施工人员“理论”。“他们不但不理睬，还说要找人教训我们。”一位居民表示。

记者探访 走完700米路花上20分钟

商户正沿着自己搭建的梯子进家门

小区附近居民骑着三轮车走在被损毁的路上


